



16. Juni 2023 „Der Mensch, ein Gebilde von willkürlich gewachsenen Verbindungen?“

Bei der Planung und Produktion von technischen Produkten oder Computern, werden sämtliche Verbindungen bis ins letzte Detail geplant und laufend überprüft. Eine schwache Lötstelle oder ein falsch angeschlossenes Kabel führen rasch zu einem Stillstand oder unbrauchbaren Resultaten. In der Automobilindustrie haben die Diagnoseinstrumente den Schraubenschlüssel auf den zweiten Platz verwiesen. Regelmässig wird gemessen, ob alle Bestandteile die gewünschte Funktion ausführen können und bereits bei geringfügigen Abweichungen, werden Korrekturen vorgenommen. Manchmal reicht ein Software-Update, doch eventuell muss physisch ins System eingegriffen werden. Brüchige Lötstellen werden erneuert und defekte Verbindungskabel ausgetauscht. Beim Menschen entstehen die meisten Verbindungen oft unbewusst und die Funktionsfähigkeit und Nutzen wird kaum hinterfragt. Erst bei grösseren Unstimmigkeiten realisieren wir, dass einzelne Verbindungen ganz andere Inhalte als erwartet liefern oder gar nicht mehr in Betrieb sind. Regelmässige Kontrollen lassen uns erkennen, ob eine Verbindung repariert oder entfernt werden muss. Wichtige Verbindungen zu stärken und allfällige kontraproduktive Verbindungen zu kappen, gibt uns die Kontrolle und Energie, um unseren Zielen kontinuierlich näher zu kommen.